



TRAIT D'UNION

SAINT-VINCENT DE L'HERMITAGE

N° 309 - mai 2022

ÉDITORIAL

Ascension et Pentecôte Deux sœurs jumelles

Dans son évangile, Luc parle brièvement de l'Ascension de Jésus : « Or, tandis qu'il les bénissait, il se sépara d'eux et il était emporté au ciel. ». Mais il y revient au début des Actes des Apôtres en écrivant à son ami Théophile. Il donne la parole à Jésus qui annonce la Pentecôte et envoie en mission ses apôtres. Mais il corrige la fin : les apôtres ont cette fois le nez en l'air, et des anges viennent les réveiller (ils n'ont pas encore reçu l'Esprit Saint et n'ont donc pas encore tout compris!) : « Galiléens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel d'auprès de vous viendra de la même manière que vous l'avez vu s'en aller vers le ciel. »

Dans son insistance à revenir sur l'Ascension, que veut nous faire comprendre Luc ? Que Jésus n'est plus aux côtés de nous, mais au cœur de nous.

C'est une sacrée différence ! Il est donc entré en nous. Vraiment à l'intérieur, pas seulement dans la tête, mais dans les tripes, comme le signale saint Ignace. Alors on va se demander à quoi sert la Pentecôte, puis qu'il est à l'intérieur de nous ? Et bien, après la Pentecôte, il est dans chacun de nous et dans l'Église qui a mission de le révéler au monde.

En fait, en passant de l'Ascension, avec les missions individuelles, à la Pentecôte, grâce à l'Esprit Saint, nous entrons dans une dynamique ecclésiale où, heureusement, notre responsabilité de chrétien est partagée au sein de l'église...

Nous ne sommes donc pas seuls avec Jésus, mais il est aussi dans nos familles, nos groupes, nos paroisses, nos diocèses. Mieux, il est aussi dans le malade, le pécheur, le prisonnier, bref l'autre.

La présence du Christ est fondamentale dans notre foi. On sait qu'il est présent dans le Saint-Sacrement, mais il est d'une autre façon dans de multiples lieux et personnes. Voilà un autre



mystère de l'Ascension : après la multiplication des pains, voici celle de Jésus, ce qui semble logique. Et comme dans la multiplication des pains, il en reste. Jésus est en nous, dans l'église, et encore ailleurs ! N'envions pas les disciples qui ont vécu à ses côtés, car nous vivons depuis notre baptême avec Jésus en nous. Remplir douze corbeilles de pain, à la fin de la multiplication des pains, c'est aussi, après l'Ascension, recueillir et s'enrichir de la présence de Jésus dans le monde.

Ensuite, la question est de savoir ce qu'on fait de la présence multiple de Jésus en nous, dans l'Eucharistie, dans notre pratique de la Charité. Justement, revenons à saint Ignace, lorsque nous exerçons la charité, reconnaissons humblement que c'est le Christ qui agit en nous. La sainteté consiste alors à laisser parler et agir cette présence intérieure.

De l'Ascension à la Pentecôte, il y a dix jours, dix jours pendant lesquels les disciples se sont préparés à l'envoi définitif en mission. Faisons de même.

François BAUDEZ

| | | |
|--|---|--|
| Sommaire | La messe, qu'est-ce que ça change dans ma vie ? | 5 |
| État des lieux de la maison paroissiale | 2 | Le Corso de Beaumont |
| Un curé ne décide pas tout seul ! | 3 | La Saint-Vincent à venir dans le diocèse |
| Donnez des noms pour le Conseil Pastoral | 4 | à venir en paroisse |
| | | agenda |
| | | 8 |

EN PAROISSE

État des lieux de la maison paroissiale



Mme Cécile Hasslauer, responsable diocésaine à Valence chargée de la relation avec les paroisses, a réalisé un état des lieux de la maison paroissiale en janvier et février dernier. Elle en a fait une présentation aux principaux acteurs de la paroisse, le mercredi 6 avril dernier au Foyer de Tain. Voici quelques points à souligner :

- Des personnes dévouées, qui ne comptent pas leur temps.
- Certaines sont en responsabilité depuis longtemps sur la même mission.
- Une organisation parfois complexe, comme, par exem-

ple, la demande des baptêmes.

- Certains se trouvent quelques fois isolés dans leur mission.
- Le clocher de Tain n'est pas forcément le cœur de la paroisse.
- On ne connaît pas bien ce que font les autres, leur mission.
- Un certain cloisonnement entre les missions.

Suite à un temps de partage en petits groupes, voici quelques pistes d'amélioration proposées par les participants :

- Repenser l'accueil paroissial (au niveau des horaires de

permanence et avoir un lieu plus chaleureux et plus attrayant), en lien avec le poste d'assistant(e) paroissial(e).

- Renforcer la convivialité au sein de la paroisse avec plus souvent des messes uniques, une équipe accueil qui distribue les feuilles en début de célébration et des apéritifs en fin de messe.

- Mieux connaître l'organisation de la paroisse : qui fait quoi ? ce qui existe ? le rôle de chacun, un descriptif des tâches, mieux connaître l'horaire et le lieu des messes en semaine etc.

P. BENJAMIN LATOUCHE

Une soirée sympathique

À l'écoute de la présentation de Cécile Hasslauer, j'ai pris conscience qu'il ne fallait pas grand chose pour que notre paroisse tourne mieux. Un peu d'huile dans les rouages, un peu plus de mouvement vers l'autre pour lutter contre l'arthrose, un peu d'audace pour prendre des initiatives.

Pour conclure cette soirée, nous avons pu profiter des talents de Coraline qui nous a confectionné un buffet aux couleurs de la Réunion et de Michèle qui l'a soutenue avec son entrain habituel.

MPB



EN PAROISSE

Un curé ne décide pas tout seul ! Présentation des différents Conseils au sein d'une paroisse.

Dans toutes les paroisses, les curés ont des Conseils leur permettant de prendre des orientations pour le bien de l'Église et les aidant dans leur prise de décisions. Il s'agit du Conseil Pastoral Paroissial (CPP), du Conseil aux Affaires Economiques (CAE) et de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP). A chaque fois, ils sont présidés par le curé de la paroisse.

Dans toutes les paroisses, les curés ont des Conseils leur permettant de prendre des orientations pour le bien de l'Église et les aidant dans leur prise de décisions. Il s'agit du Conseil Pastoral Paroissial (CPP), du Conseil aux Affaires Économiques (CAE) et de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP). A chaque fois, ils sont présidés par le curé de la paroisse.

Le CPP a pour mission de définir, avec les prêtres et diacres de la paroisse, des orientations générales. Il peut réaliser un projet paroissial qui donne des axes prioritaires sur une durée déterminée ou encore définir une vision commune de la paroisse. Le CPP est composé d'une douzaine de membres et reçoit un mandat de 4 ans pour cette mission.

Au niveau de la paroisse St Vincent de l'Hermitage, le CPP a besoin d'être étoffé. En effet, il n'est composé aujourd'hui que de 5 membres. C'est pourquoi, il me paraît important de vous consulter afin d'en trouver de nouveaux (cf. p.4). Je souhaite que ce CPP renouvelé puisse débuter en septembre sa nouvelle mission.

Le CAE doit être attentif aux comptes de la paroisse, trouver un équilibre budgétaire, superviser les projets et travaux de la paroisse et chercher de nouveaux donateurs pour le Denier de l'Église. Le CAE est composé d'un minimum de 3 membres et reçoit un mandat de 4 ans pour cette mission. Ce Conseil se réunit 3 à 4 fois par an.

Au niveau de la paroisse St Vincent de l'Hermitage, le CAE n'avait pas été renouvelé depuis longtemps. C'est pourquoi, il m'a paru important de trouver de nouvelles personnes (tout en remerciant ceux et celles qui se sont investis durant de nombreuses années). Nous avons un beau projet en cours

avec la rénovation de l'ancien appartement de Valéry et le rafraîchissement des salles paroissiales à la Roche de Glun. Ce nouveau CAE va réaliser le montage financier des travaux et assurer son suivi. Il s'est réuni pour la première fois le 4 avril dernier et nous avons échangé notamment sur le budget prévisionnel pour l'année 2022 (avec la question de l'augmentation du coût de l'énergie).

Voici la liste des membres du CAE :

- Eliane Guigard, Pont de l'Isère, actuelle trésorière et comptable de la paroisse
- Bernadette Picot, Erôme, retraitée
- Jacqueline Cellier, Tain l'Hermitage, retraitée



Le nouveau CAE (manquent Michel Alexandre et Jacqueline Cellier)

EN PAROISSE

- Jean Pivart, Tain l'Hermitage, chef d'entreprise
- Rémi Chomel, Crozes Hermitage, vigneron
- Brigitte Giacomino, Servas sur Rhône, retraitée
- Daniel Hulin, La Roche de Glun, retraité
- Michel Alexandre, Beaumont Monteux, chef d'entreprise
- José Ferreira, Chantemerle les Blés, chef d'entreprise

Enfin, l'EAP « met en musique » les décisions prises au sein du CPP (et aussi au sein du CAE). C'est une petite équipe (5 ou 6 personnes) qui se réunit souvent pour aider le curé à prendre des décisions et à interpeller de nouvelles personnes pour un service au sein de la paroisse.

Au niveau de la paroisse St Vincent de l'Hermitage, il n'y avait pas d'EAP à mon arrivée. J'ai décidé de la remettre en place afin de donner plus de place aux laïcs dans la gestion de la paroisse. Nous nous réunissons très régulièrement depuis fin mars et avons déjà évoqué quelques sujets importants : la fiche de poste du futur assistant (e) paroissial (e), le projet d'une journée de recollection pastorale début juillet, le bilan de la dernière fête paroissiale etc. Le mandat est d'un an et demi (jusqu'à juin 2023).

Voici la liste des membres de l'EAP :

- Valéry Messi, Tain l'Hermitage, prêtre
- Pierre Sauvajon, Servas

sur Rhône, psychologue

- Marie-Pierre Pivart, Tain l'Hermitage, comptable
- Noëllie Genevier, Beaumont-Monteux, psychologue scolaire
- Sandrine Conte, Crozes Hermitage, secrétaire de mairie (et catéchiste relais sur la paroisse)
- Annie Chazalet, La Roche de Glun, retraitée

Pour conclure, ces différents Conseils ne sont pas des lieux

de pouvoir mais des lieux de concertation où chacun est invité à donner son avis pour faire grandir notre paroisse. Pour moi, ils vont permettre de rendre notre paroisse plus dynamique et plus vivante et de faire des ponts.

Merci à tous ceux et celles qui ont dit oui en faisant partie d'un de ces Conseils.

P. BENJAMIN LATOUCHE

Donnez des noms pour le prochain CPP !

Comme je l'ai expliqué dans l'article précédent, le Conseil Paroissial Pastoral est une instance qui décide des grandes orientations pour notre paroisse. A la lumière de l'Esprit-Saint, il discerne sur les actions à mener (et à vivre) au sein de la paroisse. A partir de septembre prochain, ce nouveau Conseil va se réunir 3 ou 4 fois par an, un samedi matin. Le mandat est de 4 ans.

Venant d'arriver, il me paraît important de vous consulter afin d'entendre vos propositions de noms de personnes susceptibles de faire partie de ce Conseil. Je souhaite un Conseil avec une quinzaine de membres, représentatif des différentes couleurs pastorales de notre paroisse, venant des différents clochers de la paroisse et d'âge différents.

Aussi, je vous serais reconnaissant de m'indiquer, d'ici

la Pentecôte, quelques noms de personnes susceptibles d'après vous d'exercer cette mission (par ordre de priorité et en précisant les raisons de votre choix, de manière personnelle et confidentielle).

Vous pouvez le faire par mail à

benjamin-latouche@valence.cef.fr
ou par courrier à P. Benjamin LATOUCHE 2 place de l'Église 26 600 TAIN.

Merci d'avance !

P. BENJAMIN LATOUCHE

LAÏCS

La journée de recollection des Laïcs en mission ecclésiale (LME) aura lieu le 10 mai 2022 de 9h30 à 16h à Notre Dame de Fresneau.

Au cours de cette journée de ressourcement, les participants vivront la « Fin de la phase diocésaine du synode ».

Participation 10€ par personne comprenant le déjeuner sur place.

Inscriptions par mail
secretaire.vicairegeneral@valence.cef.fr

EN PAROISSE

La messe, qu'est-ce que ça change dans ma vie ?



Pendant ce carême, les paroisses St-Vincent et St Luc ont organisé cinq séances, le jeudi soir, pour s'offrir un approfondissement sur l'Eucharistie. Chaque soirée a été l'occasion, pour les 70 personnes qui ont répondu à cette proposition, d'aborder à chaque séance une partie de la messe, de l'accueil jusqu'à l'envoi (en mission).

Ces cinq séances sont proposées par la "Catho académie" du diocèse de Valence et sont aussi à disposition de tous groupes ou mouvements qui le désire. Il suffit de se rendre sur : valence.cef.fr/catho-academie-saison-1.

Une paroissienne de Tournon témoigne : " Nos deux communautés sont étroitement liées, et nos célébrations comme nos démarches communes sont naturelles." Une autre, animatrice de liturgie, ajoute : " Ces cinq réunions m'apportent beaucoup pour bien donner du sens aux animations, aux chants, aux gestes que nous choisissons pour les messes dominicales."

La Saint-Vincent 2022

Retrouvez le reportage photo sur notre site : svhermitage.catholique.fr



Messe du corso à Beaumont-Monteux
Retrouvez le reportage photo sur notre site : svhermitage.catholique.fr



7 tableaux installés à la chapelle Saint-Pierre

L'association Les Amis de la Tour, à l'origine de la restauration de la Chapelle Saint-Pierre à Mercureol-Veaunes, a reçu un don de Mme Réjane Janon, artiste peintre et professeur de dessins aujourd'hui à la retraite. Ces sept tableaux ont été réalisés par les élèves de 6e d'une école de Saint-Vallier, aujourd'hui disparue. Ils ont été peints sur support en terre et représentent tous la Cène. Accrochés le 2 avril, ils seront "inaugurés" lors des journées du patrimoine, les 17 et 18 septembre prochains.



Deux des sept tableaux à découvrir à la chapelle St-Pierre.



À VENIR DANS LE DIOCÈSE

Alphabétisation

Le Secours Catholique recherche des bénévoles formateurs FLE (français langue étrangère) et/ou alphabétisation à La Maison des Horizons de Valence (située rue du parc) le jeudi de 14h à 16h.



La mission sera d'apprendre le français oral et écrit à des personnes étrangères adultes au sein d'une équipe locale constituée de plusieurs bénévoles. Toute personne qui souhaite s'engager bénévolement au Secours Catholique dans l'animation d'ateliers de français est la bienvenue.

Les seuls pré-requis sont l'envie d'animer un groupe, de rencontrer des personnes de cultures différentes, de les encourager, d'être bienveillant.

Même sans expérience d'enseignement, toute personne ayant un niveau scolaire suffisant lui permettant de manier avec aisance la langue française et d'en connaître correctement les rouages peut être candidate.

Contact : Mme PRACHE Camille,
06.70.63.32.91

camille.prache@secours-catholique.org

Conférence

Le groupe de prévention "abus et emprise" du diocèse de Valence organise une série de conférences qui se dérouleront cette année et l'année prochaine.

« Phénomènes d'emprise, en comprendre les mécanismes, et abus spirituel » est le thème du premier rendez-vous.

Cette conférence aura lieu le 2 juin à 20h30 à la maison diocésaine du Bon Pasteur à Valence avec deux approches, celle du docteur Isabelle Siben, qui sera médicale et psychologique et celle du Père Gilles Berceville, op qui sera spirituelle.

Isabelle Siben préside une association d'aide aux victimes d'abus physiques, psychiques et spirituels ; elle abordera les trois types d'abus sous l'angle de l'emprise.

Le père Berceville est théologien de la spiritualité, il montrera comment notre vie chrétienne peut être le lieu de ce type d'agression.

Les prochaines conférences auront pour thème : la paternité spirituelle et ses contre-façons ; l'accompagnement des personnes victimes d'emprise ; le combat spirituel.

Concert de Glorious



C'est la première fois que le groupe Glorious se produit en concert dans une église à Valence. Les frères valentinois Thomas et Benjamin Pouzin seront présents à l'église Sainte Catherine durant deux soirs les 20 et 21 mai pour une soirée de louanges.

La première soirée étant complète, le groupe lyonnais de pop Louange a décidé d'ajouter une nouvelle date, le samedi 21 mai à 20h.

Ils ont animé plusieurs veillées pour les jeunes à l'Espace Eden. Transmettez cette information à tous les jeunes !

Réservations sur www.glorious.fr

À VENIR DANS LA PAROISSE



Le mouvement Espérance et vie organise un rassemblement national à Lourdes du 1^{er} au 3 octobre 2022 qui s'adresse à toutes les veuves et tous les veufs quel que soit leur âge et le temps de veuvage.

Par ce rassemblement que nous vous proposons, nous souhaitons vous permettre de retrouver Marie qui peut accueillir et soulager votre souffrance. Il est bon de venir à sa rencontre pour reconstruire la vie à laquelle nous sommes appelés, même à travers les épreuves.

Pour plus de renseignements, voir l'affiche dans les églises ou contacter à la paroisse :

Henri Pouyet, 04 75 07 30 21 - M.-Th. Promayon 06 95 28 02 81



LE RETOUR DU FESTIVAL EDEN EN SEPTEMBRE 2022

Le premier festival Eden a été réalisé en 2014 par et pour le groupe JCEV : Jeune Chrétien En Vadrouille.

Ils souhaitent partager et montrer leur joie des temps de rencontre auxquels ils participaient à Tain l'Hermitage (Drôme) aux jeunes et moins jeunes de la région.

Le groupe JCEV a eu la joie d'accueillir le groupe Glorious pour un concert en 2010. Et puis, ils ont vu les choses en plus grand, organiser un week-end complet pour rire, prier, s'amuser, faire de nouvelles rencontres et apprendre des autres. En 2014 est né le festival Eden, c'est un week-end qui se déroule autour de différents temps forts : jeux, témoignages, adoration eucharistique, concert de louange et Messe.

Partage et convivialité sont les maîtres mots de ces week-ends. Quelques changements pour cette nouvelle édition :

- Cette année le festival aura lieu à Larnage, salle La fabrique
- La forme, il commencera en fin de matinée !
- Nous accueillerons pour la première fois le groupe Be Witness !

Pour cette 4^e édition, le festival aura lieu les 24 et 25 septembre, il est organisé par les anciens du JCEV et de nouvelles recrues. N'oubliez pas de réserver ce weekend

Restez connectés, des informations arriveront prochainement ! <https://www.facebook.com/FestivalEden/>



Nous avons célébré les baptêmes de :

Colleen ARHANCET
Sacha GUIRADO
Robin BLACHIER
Gaël FROMENT
Inès NEOLAS DUPIN
Inès MOUYSSET

Nous avons célébré les funérailles de :

Raoul CHIROUZE (Tain)
Ginette BAÏONI (Tain)
André GOUÉ (Tain)
Frédéric HÉGO (Tain)
Adrienne MARGIRIER (Gervans)
Monique GILIBERT (Chanos-Curson)
Michel BOSVET (Mercuriol)
Roger FURMINIEUX (Serves)

NOS CÉLÉBRATIONS - AGENDA

Célébrations dominicales

3^e dimanche de Pâques

Samedi 30 avril 18 h 30 Pont de l'Isère

Dimanche 1er mai 10 h Tain, Crozes

4^e dimanche de Pâques

Samedi 7 mai 18 h 30 La Roche de Glun

Dimanche 8 mai 10 h Tain, Serves

5^e dimanche de Pâques

Samedi 14 mai 18 h 30 Pont de l'Isère

Dimanche 15 mai 10 h Tain

6^e dimanche de Pâques

Samedi 21 mai 18 h 30 La Roche de Glun

Dimanche 22 mai 10 h Tain, Erôme

Ascension du Seigneur

Jeudi 26 mai 10 h Tain, Chanos-Curson

7^e dimanche de Pâques

Samedi 28 mai 18 h 30 Pont de l'Isère

Dimanche 29 mai 10 h Tain, Chantemerle

Pentecôte

Samedi 4 juin 18 h 30 La Roche de Glun

Dimanche 5 juin 10 h Tain, Larnage

Sainte Trinité

Samedi 11 juin 18 h 30 Pont de l'Isère

Dimanche 12 juin 10 h Tain, Beaumont-Monteux

Le Saint Sacrement

Samedi 18 juin-18 h 30 La Roche de Glun

Dimanche 19 juin 10 h Tain, Mercuriol

13^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 25 juin 18 h 30 Pont de l'Isère

Dimanche 26 juin 10 h Tain, Serves (fête de St Pierre)

Les articles pour le Trait d'Union de juin sont à envoyer par mail

(TU@svhermitage.catholique.fr)

ou à déposer à la cure avant le 15 avril.

Informations

Permanences à la cure de Tain

tous les jours sauf mercredi et dimanche de 9 h 30 à 11 h 00 - Tél. 04.75.08.28.94

Secrétariat

Mail : contact@svhermitage.catholique.fr

Tous les lundis

20 h 30 : Groupe Siloë au foyer de Tain.

Du lundi au samedi

8 h 30 : prière du chapelet ou Eucharistie à Tain.

Tous les premiers vendredis du mois

Adoration et Chapelet à 18 heures à Beaumont-Monteux

À NOTER :

samedi 30 avril

20 h 30 : concert des polyphonies corses à l'église de Bourg-de-Péage au profit de la pastorale des personnes handicapées.

lundi 2 - mardi 3 mai

XXI^e Championnat de France cycliste du clergé en Ardèche : contre la montre Rochemaure-Meysses-Cruas le 2 mai de 16 à 18h, route en ligne St Remèze-Gras-St-Remèze le 3 mai de 10h30 à 12h.

jeudi 5 mai

14 h 30 : messe à la Teppe

samedi 7 mai

Pèlerinage pour les vocations à Ars

mardi 10 mai

9 h 30 - 16 h Journée de recollection des Laïcs en mission ecclésiale à Notre Dame de Fresneau

jeudi 12 mai

14 h 30 : Messe à l'île Fleurie (La Roche de Glun)

lundi 23 mai - mardi 31 mai

Séjour d'études du P. Benjamin au Liban

jeudi 2 juin

Conférence "abus et emprise" à 20 h 30 à la maison diocésaine du Bon Pasteur à Valence.

samedi 4 - dimanche 5 juin

EFFATA, week-end pour les 25-40 ans à Châteauneuf de Galaure.

vendredi 24 - dimanche 26 juin

Halte de l'Acf à la Salette.

dimanche 24-vendredi 29 juillet

Pèlerinage diocésain à Lourdes

TRAIT D'UNION, bulletin mensuel de la paroisse Saint Vincent de l'Hermitage,

2 place de l'Église - 26 600 TAIN L'HERMITAGE - Courriel de la paroisse : contact@svhermitage.catholique.fr

Directeur de la publication : Père Benjamin LATOUCHE - dépôt légal : à parution N° ISSN 2115-5933